



Certifican nuevos guías locales de turismo y conservación en el Parque Nacional Alerce Andino

El pasado jueves 15 de enero será un día que ciertamente recordarán 13 guías que luego de tres años de formación, recibieron su certificado como Guías Locales de Turismo y Conservación del Parque Nacional Alerce Andino, instancia que contó con la presencia de la comunidad además de distintos actores del turismo y autoridades invitadas.

Este programa formativo es impulsado por la Fundación Rewilding Chile a través de "Amigos del Parque Nacional Alerce Andino", en colaboración con CONAF, Alerce Capacitaciones y la Asociación Chilena de Guías de Montaña (ACGM), y tiene como objetivo entregar las herramientas y conocimientos necesarios para desempeñar esta labor clave que cumplen los guías para conservar nuestros ecosistemas.

Luz San Martín, ahora guía de turismo y naturaleza del Parque Nacional Alerce Andino, reflexiona sobre su rol, que va más allá de conocer todas las especies y ecosistemas conservados en esta

área, sino que también poder educar y fortalecer la conciencia ambiental de quienes los visitan.

"A través del programa aprendí a relacionarme con el parque desde una mirada más consciente, entendiendo que mi labor como guía local no es solo acompañar visitantes, sino también ser un puente entre las personas y el área protegida, promoviendo el cuidado, la educación ambiental y la valoración del patrimonio natural y cultural. Hoy mi rol como guía se basa en una relación más cercana y responsable con el parque, donde cada recorrido es una oportunidad para transmitir la importancia de conservar estos ecosistemas para las futuras generaciones" profundizó Luz.

Durante la jornada de cierre del programa, se compartieron aprendizajes y desafíos surgidos en los 3 años que duró esta certificación, siempre con el objetivo de fomentar este destino de naturaleza con el cuidado de las comunidades, promoviendo buenas prácticas y una relación respetuosa

con el entorno natural de esta área protegida.

"Como Rewilding Chile estamos muy contentos de haber apoyado este programa y de haber acompañado a los guías locales y actores del turismo durante todo este proceso. Creemos firmemente que la conservación sólo es posible cuando se construye junto a las comunidades, reconociendo su conocimiento del territorio y su rol clave en el cuidado del Parque

Nacional Alerce Andino. Este hito de cierre nos permite valorar el camino recorrido y proyectar nuevas formas de colaboración para un turismo más consciente y alineado con la protección de la naturaleza" en palabras de Viviana Shieh, coordinadora local del programa Amigos del Parque Nacional Alerce Andino de Rewilding Chile.

Entre los principales contenidos abordados en el programa destacan las prácticas de prevención de incendios forestales dentro del parque nacional y el apoyo que pueden brindar los mismos guías ante emergencias; herramientas conceptuales y prácticas para el diseño de productos y experiencias turísticas, siguiendo las directrices de Sernatur; cursos de primeros auxilios y el desarrollo de competencias técnicas nacionales para ser un guía especializado de trekking.

Ahora estos 13 guías podrán desempeñar su labor con la Certificación Nacional ACGM como especialista en trekking, con el registro permanente en Sernatur, y la certificación WAFA de primeros auxilios en zonas remotas, además de la certificación del Curso Ruta de los Parques de la Patagonia - Sernatur.

El encuentro finalizó con la entrega de diplomas a las y los participantes, reconociendo su compromiso y participación activa en todo este proceso que puso en el centro a la comunidad, sus saberes y su rol clave en la protección y puesta en valor del patrimonio natural de este territorio.

